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令和５年３月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ３月６日（月） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 岸本和也議員 〔公政会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 12号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) 生活困窮世帯の子どもの学習・生活を支援 

ア 学力・生活面での効果 

イ 全地区に広げない理由 

(2) 小中一貫教育を推進 

ア 施設一体型小中一貫校までのスケジュール 

(3) コミュニティ・スクールの導入 

ア 学校運営協議会・地域学校協働本部の構成 

イ ＰＴＡの位置付け 

(4) 学校給食審議会を設置 

ア 学校給食審議会の構成 

(5) 空き家等の実態を調査 

ア 三木市空家等対策計画策定後の危険空き家撤去数とその他の

空き家の改善率 

(6) ゴルフを核にしたまちづくりの推進 

ア 春高・春中ゴルフ等の市民向けＰＲ 

(7) 三木産山田錦のブランド化と山田錦で作られた日本酒の振興 

ア 山田錦振興プロジェクトの内容 

一般質問１ 

人口減少対策と市外

へのＰＲについて 

(1) 結婚新生活支援事業の現行制度に対する反応と効果 

(2) 結婚新生活支援事業の増額により見込まれる効果 

(3) 低所得の妊娠の初回産科受診料支援を全妊婦に拡大した場合の予

算 

(4) ０歳から２歳児の保育料を無償化した際の予算 

(5) 市外の方へのＰＲ 

(6) 広報アドバイザーによる広報の効果 

一般質問２ 

財政健全化について 

(1) 令和５年度当初予算額が過去最大となった要因 

(2) 財政健全化の取り組みにもかかわらず基金の取崩額が 0.7億円増

加した理由 

(3) 今後の方針 

一般質問３ 

中央公民館等複合施

設について 

(1) 商工会議所参画決定後の協議 

(2) サウンディング調査の結果 

(3) 今後のスケジュール 

 

② 草間透議員 〔よつ葉の会〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 12号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) 業務効率化のためのシステム導入 

ア 文書管理システムの公文書の範囲 

イ セキュリティシステム 
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ウ 電子決裁における市民からの申請書など 

(2) 高齢者福祉計画・第９期介護保険事業計画の策定 

ア 介護が必要な人数の見込み 

イ 地域での支え合いの体制づくりの具体策 

ウ 認知症への取り組みや医療と介護の連携 

(3) 高齢者の保健事業と介護予防の一体化 

ア 自立した生活が送れる高齢者の増加 

イ フレイル予防対策強化の具体策 

ウ みっきぃ☆いきいき体操の普及と介護度の相関 

(4) ひきこもりサポートの運営団体の支援 

ア 現状の人数把握と潜在的ひきこもりの発掘 

一般質問１ 

財政健全化プログラ

ムの進捗について 

(1) 歳入 1.3億円、歳出 2.5億円の内訳と数値目標の更新 

(2) 各種使用料・手数料の見直し 

(3) 人件費の抑制・削減（時間外勤務手当） 

(4) 敬老祝金の改正による「高齢者福祉施策」の見直し 

(5) 敬老会開催費補助金削減と代替案の策定 

一般質問２ 

公共交通に関するア

ンケート調査結果か

ら 

(1) 免許返納等による「交通弱者」は公共交通に頼らざるを得ないが

このニーズへの対応 

(2) 公共交通への公的負担 

(3) 神戸電鉄との乗り継ぎ時間の短縮 

 

③ 松原久美子議員 〔公明党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 12号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) 官民連携スマートシティ実証事業 

ア スマートシティの推進 

イ 事業費 

ウ 事業者との協働 

(2) 中小企業経営革新設備投資促進事業 

ア ＤＸ枠を設けた理由 

イ 補助対象となる者・事業・経費 

ウ 募集期間 

(3) 立地適正化計画 

ア どのようなまちづくりを目指すのか 

イ メリット、デメリット 

ウ 三木市都市計画マスタープランの見直しをするのか 

(4) 吉川分署を移転、建替え 

ア 非常用発電機の性能 

イ 実施設計 

一般質問１ 

防災について 

(1) 避難所運営マニュアル作成の進捗状況、時間を要した理由 

(2) 作成にあたり改善または工夫した点 

(3) 各避難所でペットをスムーズな受け入れができる体制となってい

るか 

(4) スムーズな受け入れを検証するためにもペット同行避難訓練が必

要と考えるが市の見解は 

(5) 確実に情報が行き渡るようにＬＩＮＥの市公式アカウントを作り
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防災に活用できないか 

一般質問２ 

プレコンセプション

ケアについて 

(1) 妊娠前の健康管理として現在市はどのようなことに取り組んでい

るか 

(2) プレコンセプションケアは妊娠出産の切れ目ない支援へ連動する

取り組みと考えるが市の認識と今後の対応 

一般質問３ 

高齢者の外出支援、

移動について 

(1) 外出支援サービス事業の利用状況 

(2) 通院は往復で券が利用できるが、退院時の帰宅では利用できない

理由 

(3) これからの高齢化社会を見据えて退院の帰宅時にも利用できるよ

う改善できないか 

(4) 交通弱者の移動手段の確保が早急に求められているが市の考えは 

一般質問４ 

成年後見制度の利用

促進について 

(1) 令和２年から令和４年の３年間の相談件数と実際制度に繋げた件

数 

(2) 利用促進や普及啓発、関係団体等との連携を強化すべきと考える

が、市としてどのような課題認識を持ち、今後取り組んでいくの

か 

(3) 権利擁護支援の地域連携ネットワークを全市町村で早期に策定と

あるが市の見解は 

(4) 第二期成年後見制度利用促進基本計画法を受けいつまでに市とし

ての基本計画を策定するのか 
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令和５年３月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ３月７日（火） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 板東聖悟議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 8号議案 

三木市企業立地促進条例の一部を改正する条例の制定 

(1) 助成内容 

(2) 助成実績 

(3) 改正理由 

(4) ２年後の対応 

質疑２ 

第 12号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) サイクルツーリズムの推進 

ア 予算 150万円の内訳 

イ 三木駅のレンタサイクル実証実験の内容 

一般質問１ 

三木市の美化事業に

ついて 

(1) 「以前より、三木市が汚くなった」とよく耳にするし、私も道

路や公園、河川敷等にゴミが落ちているのが気になることが多

くなった。市としての認識を問う。 

(2) 現在の美化事業についてどのようなことが行われているか 

(3) このような声に対する、市の対応 

一般質問２ 

中学生の電動アシス

ト自転車について 

(1) 電動アシスト自転車の使用状況 

(2) 認めていないところや、利用に消極的な学校もあるようだがそ

の理由 

一般質問３ 

高齢者温泉施設等利

用助成券廃止につい

て 

(1) 利用助成を始めた経緯 

(2) 利用助成の評価 

(3) 廃止の理由 

(4) 利用者への説明 

一般質問４ 

財政健全化計画につ

いて 

(1) 計画に対する市民の周知不足 

(2) 対象事業の関係者への説明 

(3) このたびの、一般会計予算では財政健全化計画に基づく、予算

削減がなされているが、昨年度と比べて 11 億円の増額となって

いる理由 

 

② 大西秀樹議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 12号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) 結婚新生活支援事業（新婚生活を応援） 

(2) 低所得の妊婦の初回産科受診料の支援 

(3) 産後ケアサービスの充実 

(4) ひきこもりサポートの運営団体支援 

(5) みっきぃ☆健康アプリの利用促進 

一般質問１ 

三木市古民家再生促

進事業の事業化につ

いて 

(1) 制度 

(2) 対象建築物 

(3) 市の役割 
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一般質問２ 

障がい児（者）のシ

ョートステイについ

て 

(1) 市内にあるショートステイ施設数 

(2) 市内グループホーム内にある空床利用型のショートステイの施設

数 

(3) 市民のショートステイ利用状況及び所在地 

(4) 三木市のショートステイへの取り組み 

一般質問３ 

志染バイパスの延伸

について 

(1) 計画の進捗状況及び今後のスケジュール 

(2) 予想される交通量及び現状との比較 

(3) 地域住民からの意見や要望 

 

③ 古田寛明議員 〔走政クラブ〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 12号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) ため池の防災対策を支援〔１億 5,451万円〕 

ア 定期点検・調査の実施 

イ 危険ため池の改修内容 

ウ 廃止する場合の要件 

エ 防災上の水位管理 

(2) 国指定重要文化財の保存を支援〔180万円〕 

ア 市内の文化財の保存状況 

イ 修理支援の必要性の判断 

ウ 国庫補助の内容 

(3) 学校と地域の連携の更なる推進（コミュニティ・スクールの導

入）〔69万円〕 

ア ３校を導入校とした理由 

イ 学校運営協議会委員の選定方法 

ウ 主な活動内容 

エ 地域学校協働活動推進員の役割 

一般質問１ 

第 10次三木市交通

安全計画（案）につ

いて 

(1) 交通事故発生の推移 

(2) これまでの交通対策の効果 

(3) 高齢運転者の安全対策 

(4) 歩行者（子ども、高齢者）の安全確保 

(5) 自転車の安全走行 

(6) 外国人に対する交通安全の啓発 

(7) 計画に対する検証の進め方 

一般質問２ 

障がい者スポーツの

普及について 

(1) 市内の障がい者スポーツ団体の活動状況 

(2) 障がい者スポーツ団体への支援 

(3) 障がい者スポーツの指導者及びボランティアの人材育成 

(4) 優秀選手や指導者の顕彰 

(5) 障がいの有無にかかわらず誰もが楽しめるユニバーサルスポーツ

の推進体制 

(6) 三木市スポーツ振興計画における障がい者スポーツの取組方針の

見直し 

 



6 

 

 令和５年３月定例市議会の質疑・一般質問 

 

 ３月８日（水） 午前 10時～ 質問者順  

 

① 大眉均議員 〔日本共産党〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 7号議案 

三木市国民健康保険税条例の一部を改正する条例の一部を改正する

条例の制定 

(1) 改正に至る経緯と今後の見通し 

一般質問１ 

小中一貫教育につい

て 

(1) 小中一貫教育推進協議会の「意見書」と今後の方針 

(2) 施設一体型小中一貫校のメリット・デメリット 

(3) 小規模校を残すこと 

(4) 少人数学級の推進 

一般質問２ 

学校給食について 

(1) 学校給食の無償化 

(2) 農薬や化学肥料、食品添加物をできるだけ使わない食材を使っ

た給食 

一般質問３ 

国民健康保険につい

て 

(1) 兵庫県における保険料水準の統一と三木市の国民健康保険税率 

(2) 「統一に向けたロードマップ」と三木市の施策との関わり 

(3) 子どもの均等割をなくすこと 

一般質問４ 

農業の振興について 

(1) 人・農地プラン、「地域計画」の作成 

(2) 有機農業の推進 

一般質問５ 

公共交通について 

(1) 交通弱者に対する公共交通の充実 

(2) デマンド型交通 

ア 土・日の運行 

イ 料金 

ウ 乗降場所「バス停から 300ｍ以内」の緩和 

エ 吉川地域以外への拡大 

一般質問６ 

高齢者福祉について 

(1) 高齢者の補聴器購入費用に対する助成 

 

② 新井謙次議員 〔志公〕 

発 言 事 項 内       容 

質疑１ 

第 1 号議案 

三木市学校給食審議会条例の制定〔事業費 24 万円〕 

(1) 条例の制定理由 

(2) 委員会の組織 

(3) 協議の内容 

(4) 年間の開催予定回数 

(5) 審議会の公開 

質疑２ 

第 12 号議案 

令和５年度三木市一般会計予算 

(1) 飼い主のいない猫の不妊・去勢手術を支援する事業 

ア 事業の趣旨と定義 

イ 事業費の内訳 
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ウ 助成対象者 

エ 助成金の申請・承認・決定 

オ 助成金の請求方法 

一般質問１ 

内閣官房万博国際交

流プログラムの推進

に関する調査対象自

治体に三木市が選定

されたことについて 

(1) 内閣官房事業国際交流プログラムの概要 

(2) 三木市が調査対象自治体に選定されたと考えられる理由 

(3) ３月までの事業期間において、今後どのような事業を行うのか 

一般質問２ 

地域における小学校

就学前の子どもを対

象とした多様な集団

活動の利用支援事業

について 

(1) 多様な集団活動事業の利用支援の概要 

(2) 支援対象経費及び基準額 

(3) 基準額の国・県・市の負担割合 

(4) 市内、近隣市の対象施設 

(5) 三木市内で多様な集団活動支援補助の対象となる児童数 

一般質問３ 

さんさんギャラリー

オアシスについて 

(1) 説明会の内容 

(2) 意見交換会の内容 

(3) 今後の対応 

一般質問４ 

三木スケートボード

パークオープニング

イベント開催につい

て 

〔事業費 88万円〕 

(1) イベント・式典の概要 

(2) 予想される観客数と安全対策（コロナ対策） 

(3) 事業費の内訳 

(4) ネッツトヨタ神戸と連携したクラウドファンディングの状況と活

用方法、返礼品 

(5) イベントの広報 

 


